
“没想到，清乾隆年间种的葡
萄树还能结出这么甜的葡萄！”昨
日上午，几位从新密赶来的游客一
进巩义康百万庄园，就直奔前厅两
棵老葡萄树。从身穿清朝服饰的
导游员手中接过刚摘的大串葡萄，
他们高兴地大快朵颐。

据悉，在康百万庄园保留着两
棵种植于清乾隆时期的新疆无核

葡萄树，一棵似龙，一棵似凤，被称
为“龙凤呈祥”。这两棵葡萄树虽
历经沧桑，但依然长势良好，每到7
月中旬都枝叶繁茂、硕果累累，令
人称奇。该景区有关负责人告诉
记者，经过详尽的资料查证和相关
材料搜集后，他们计划给这两棵老
葡萄树申报吉尼斯世界纪录。

本报记者 李利强 摄
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本报讯（记者 党贺喜）新郑市创造性
推进殡葬改革，平均每宗丧事节约费用
5000余元，“生老病死，婚丧嫁娶”中的一
大难题得以破解，百姓“减负”，社会更加
和谐。

记者昨日从该市民政局了解到这组
数据，见证了他们实施殡葬改革的显性
成效：自 2007年 1月 1日至今年上半年，
该市共办理丧事 5401件，丧事简办率达
到81.8%，平均每宗丧事节约费用5000余
元，累计节省丧葬费用2000多万元，遗体
火化率连续四年保持 100%，建成村级骨

灰堂 133 座，占全市行政村（居委会）的
40.9%，均位居全市前列。对此，去年年
底刚为老父亲办完丧事的新郑市民政局
局长刘彤彬感慨地说：“殡葬改革节省的
不仅仅是费用，更多的是人情债、时间和
精力。”是的，正是得益于殡葬改革，厚养
薄葬和文明节俭已成为新郑市民丧事新
办简办的自觉行动。

丧事简办意味着向千百年来的种种
陈规陋习宣战和告别，遇到的不仅仅是
资金的难题，而且还有积重难返的习惯
势力的阻挠。为此，新郑市把殡葬改革

作为一项系统化工程来实施，作为一项
人性化工程来操作，在广泛宣传发动的
基础上，抓好几个环节——加大殡葬改
革执法力度，殡葬改革执法队每天适时
巡回监控全市丧事办理情况；完善红白
理事会章程和制度，并对各乡镇、街道办
事处的红白理事会理事进行培训，统一
规范，大家事大家办，逐渐营造氛围，引
导教化；加强对殡葬用品市场管理，集中
对生产、销售石棺、纸扎实物等封建迷信
用品的整治，净化丧葬用品市场，锁定源
头。

殡葬改革绕不开骨灰处理这个关
口。为此，新郑市通过借鉴吸收外地成
功经验，确立了以建设村级公益性骨灰
堂为主，辅之以树葬、花葬、撒藏的骨灰
安置思路，尤其是把村级骨灰堂建设列
为政府为民办的十件实事。从 2007 年
起，力争三年完成，骨灰堂建设资金由
市、县、乡三级财政各承担1/3，实行先建
后补，建成一批，验收一批，奖补一批。
目前，该市已投入 432万元财政专款，建
成133座村级骨灰堂，明年将做到村村都
有骨灰堂。

新郑殡葬改革为百姓“减负”
每宗丧事节约费用5000余元

本报讯（记者 刘俊礼 通讯员 张宏涛 王
瑶）新密投资优势正被越来越多的投资者所
关注，齐备的投资“硬”环境，周全的服务“软”
环境，使众多实力企业纷纷“抢滩”这块投资
热土：曲梁服装工业园与深圳3家服装服饰企
业签约，山东省服装协会与河南省服装协会
联手打造的“大中原服装尾货市场”正式落户
新密，煤电投资等投资千万美元以上的企业
已“登陆”新密。这是该市招商形势喜人的一

个缩影。
不断强化招商理念，完善投资环境，吸

引了大量实力强、前景好的项目落户新密，
为经济放量增长注入了强劲的动力源。新
密加强招商项目库建设，依托该市煤炭、耐
材、建材、造纸、服装等优势产业，注重筛选
论证符合国家产业政策和适应城镇发展的
项目，提高项目的质量，对外实施招商。围
绕该市五大特色产业优势开展招商。着力

培育产业集群，围绕产业集群发展开展招
商，扩大产业园区、产业集群对外的知名度
和影响力，提高东部产业梯度转移及区域产
业整体转移的承接能力。

该市狠抓重点企业，强化利用外资，加
速对外合作步伐。他们采取敲门招商、网上
推介、参加国际性展会等方式，多方联系接
触，积极洽谈争取，邀请境内外知名投资集
团前来考察，与当地企业进行有效对接，一

大批项目已达成框架性合作协议，奠定利用
外资、合作共赢的坚实基础。今年上半年组
织各单位和企业参加各地经贸洽谈活动 9
次。先后参加了黄帝故里拜祖大典经贸洽
谈活动、第三届中博会、河南——广东经济
技术合作项目洽谈会、2008中国（郑州）纺织
品服装博览会等活动；先后邀请到美国北加
州河南同乡联谊会代表团、泰国正大集团到
该市考察。通过参会，与国内外客商、投资
机构建立起广泛的联系合作渠道。

最新资料显示，新密市上半年实际利用外
资3172万美元，占全年目标的53.2%，同比增长
176.8%。利用域外境内资金22.5亿元，占全年
目标的65%，同比增长2%。外贸出口预计5000
万美元，占全年目标的78%，同比增长425%。

强化招商理念加速合作步伐

众多企业“抢滩”新密
本报讯（记者 王亚楼 通讯员 玲 娜）日

前，省政府公布第五批文物保护单位，巩义9
处古建筑、5处古遗址榜上有名。

此次，省政府核定河南省第五批文物
保护单位 283 处，包括近现代重要史迹及
代表性建筑 39 处、石窟寺及石刻 16 处、古
建筑 102 处、古遗址 95 处、古墓葬 31 处。
其中巩义的古建筑有渉村东大庙、米河程
家大院、芝田刘家大院、米河福昌寺、芝田
启圣阁、北山口青龙禅寺、河洛镇兴佛寺、
新中泰茂庄园、蔡庄文魁坊。古遗址有喂
庄遗址、伏羲台遗址、赵城遗址、塌坡遗
址、米北遗址。这也是历次公布中巩义最
多的一次。

河南第五批文物保护单位公布

巩义9处古建筑上榜

本报讯（通讯员 李新德）
近日，新密市社保局对全市21
家定点药店进行突击检查，发
现部分药店仍摆放有洗头膏、
化妆品等生活用品，该局对违
规药店进行了处理。

检查发现，有 8 家药店
仍摆放有生活用品，如洗头
膏、沐浴露、化妆品、洗衣粉
等；有 5 家药店保健品店和
药品区域分布较乱，无“保
健品不得医保刷卡”的标志
或标志不够醒目；有 2 家药
店无视《定点药店医保服务
准则》，有意掩盖甚至隐瞒
监督电话。另外，刷卡购药

与提供票据及微机登记药
品 不 一 致 现 象 普 遍 存 在 。
为维护医疗保险政策的严
肃性，确保医疗保险基金合
理使用，对有问题的 8 家药
店给予停止医保服务三个
月，限期整改，验收合格后
方能恢复其定点医保服务
资格，验收不合格的将取消
其定点医保服务资格。新
密市社保局将在检查的基
础上，进一步探索和完善管
理 办 法 ，逐 步 建 立 长 效 机
制，从根本上杜绝此类现象
的再次产生，使医保管理水
平得到进一步提高。

突击检查 违规必究
新密严查定点医保药店

昨日，记者在新郑市老观寨水库看到，水库溢洪道修建和大
坝加固工程正在积极施工。据了解，老观寨水库位于新郑市以
北15公里的老观寨村东黄水河上，水库控制流域面积37.3平
方公里，总库容1010万立方米，是一座以防洪为主、兼顾城市供
水、灌溉、养殖等综合利用的中型水库。

本报记者 梁 晓 摄

听民声察民情顺民气解民忧

荥阳二百干部联合接访
本报讯（记者谢庆通讯员赵希金）

7月15日，荥阳市委书记杨福平、市长李
喜安带领全市各级党政领导干部近200
人齐聚荥阳市人民法院，集中办公、联合
接待群众来访，并现场定责、限时解决。
联合接访活动当天，全市党政领导干部
共参与接待197人次，共接待信访案件
62起108人次，当场解决10起，作出处
理意见、限期解决52起。

从7月份开始，荥阳把每月的15日
定为全市党政领导干部联合接访日，全
市各级党政领导干部和各部门联合办
公，共同协调解决群众来访反映的问
题。据介绍，这种全市党政领导和各部
门联合接访的方式，可以避免各涉事单
位对群众反映的问题层层批转、拖而不
决现象的发生。同时，对群众反映问题
涉及多个部门或单位时，单位之间推诿

扯皮这一信访工作难题，也在联合接访
活动中得到了有效破解。

在联合接访活动中，荥阳将全市涉
及群众利益的各职能单位按职能分类，
分成了六个联合接待组：重大疑难信访
问题处理组；城建、交通、土地、拆迁类问
题接待组；农业、农村干部、村组经济类
问题接待组；科教文卫类问题接待组；涉
法涉诉类问题接待组；企业改制、社会保
障类问题接待组。每个接待组分别由
市级相关党政领导作为召集人，各相关
单位的党政正职共同参与，对信访人反
映的问题集体讨论、现
场定责、限时解决。在
联合接访过程中，各接
待组信访问题出现分类
交叉时，相关市党政领
导依据领导分工随时进

行临时性组别调整；各乡镇和未列入
六个接待组的市直委局党政领导则在
等候室等待，随时服从六个接待组的
调度，联合接待本辖区、本部门的来访
群众。

在接访活动中，荥阳市委书记
杨福平、市长李喜安亲自担任重大
疑难信访问题处理组召集人，召集
相关职能部门对因政策原因或历史
遗留积存多年的 7 起重大疑难信访
问题进行了联合接待，当场拍板解
决 6 起、限期解决 1 起。

本报讯（记者 谢 庆 通讯员 杜素敏
文/图）走下 12 路，直接就可以登上停在旁
边的 3 路，与在郑州市区乘坐公交车没有
区别。日前，荥阳市新开通的 3 路公交车，
实现了荥阳公交与郑州公交无缝对接。

荥阳市是国家卫生城市，为减少城市大
气污染，改善城市人居环境，荥阳市公交公司
投资 200多万元，购置 16台既能燃汽油又能
燃天然气的双燃料新型公交车，投入到 3路

“绿色环保”公交线路。
该车身长 7 米多，节能环保、低噪音，

不仅能有效改善城市油料供应紧缺的现
状，而且可减少汽车尾气排放，特别是二
氧化硫、铅、一氧化碳、硫化物的排放量
都有明显降低。车辆投入 3 路公交线运
营后，每趟车发车时间间隔为 6 分钟，早
班车早 6 点 30 分，末班车晚 9 点。3 路公
交线全长 10 公里，起止站为荥阳火车站
到中原西路。

“环保公交”荥阳上岗
郑州、荥阳实现公交对接

本 报 讯（记 者 党贺喜
通 讯 员 辛郑旺）新 郑 龙 湖
大学城再添新军，日前，河
南机电学校龙湖校区开工
奠基。

河南机电学校老校区位
于郑州市农业路，随着学校
规模扩大，老校区已不能满
足学校改革发展的需求，因
此，选择了在龙湖镇建立新
校区。新校区建筑面积 30万
平方米，建成后可容纳近万
名学生。新校区将以“巩固
中职、发展高职、做强产业”
为发展目标，以“学校集团

化、专业基地化、基地产业
化”为改革思路，努力实现新
校区建设与办学层次提升的
双跨越。

国家级重点中等职业学
校——河南机电学校“驾到”，
不仅可以提高新郑教育文化
产业知名度，而且为进一步招
商引资、扩大开放打造了新的
名片。新郑市政府承诺，想学
校之所想，急学校之所急，帮
学校之所需，全力以赴搞好协
调服务，创造优良的施工环
境，确保工程零障碍施工、零
阻力推进。

龙湖大学城再添新军
河南机电学校龙湖校区奠基

本报讯（记者 成燕）记者
昨日从新密市文化旅游局获
悉，今年上半年，该市旅游业
各项旅游指标同比均有较大
幅度增长。1~6 月份，全市共
接待国内外游客 18.8万人次，
同比增长20％，旅游总收入达
3197.62 万 元 ，同 比 增 长
17%。

据了解，上半年，该市各
景区不断加快基础设施建设
步伐，全面提升景区档次和服
务水平，先后投入资金 400余

万元用于景区基础设施升级
改造和完善服务功能。其中，
神仙洞景区投资 200 万元修
建了生态停车场，投资 10 万
元铺设了洞内道路，投资10万
元修建人工湖休闲广场并对
洞口广场进行改造。美玉桃
源景区投资 120 万元对旅游
基础设施进行改造。凤凰山
景区投资 2.2万元修建了票务
办公室，投资近 3万多元对景
区道路进行维修及景区环境
进行综合整治。

昨日，河
南财经学院星
火社会实践服
务团走入新郑
市泰山村，开
始了以“服务
农村建设”等
为主题的社会
实践系列活
动。
本报记者

李 焱 摄

本报讯（记者 王亚楼 通讯员 马文博
文/图）为更好地提高群众的健身意识，促进
全民健身，用行动为北京奥运加油助威，近
日，由巩义市委宣传部等有关部门举办了

“祝福北京，喜迎奥运”全民大健身公益活动，
在巩义群众中间掀起了一股“全民健身迎奥
运”的热潮。

活动中，每天早上有上千名群众自愿参
加，除了健美操、太极拳等传统项目，还有呼
啦圈、举重等特色活动项目，每个项目都评出
一二三等奖，人群中不仅有年轻人，一些老年
人也是积极地参与其中。今年 19岁的申景
妍刚刚参加完高考，早上到公园散步时偶然
看到这个活动，就参加了，没想到还获得了二
等奖，拿着手里的奖品，申景妍告诉记者：“奥
运会不光只是运动员的奥运会，我们普通人
也要有强壮的体魄，全民行动才能保证奥运
会的圆满成功。”

巩义市教体局副局长董玉勤是该市仅有
的两名奥运火炬手之一，在现场他也是不断
地邀请周围的群众参与活动中间，同时他也
向周围的人宣传奥运会，号召大家锻炼身体，
增强体魄，以健康的身体迎接奥运。刚参加
完活动的张太平大爷告诉记者：“这个活动的
开展太有必要了，真应该多开几次！”

迎奥运

巩义全民大健身

今年上半年

新密旅游掘金3000万

本报讯（记者 刘俊礼 通讯员 李绍光）近
日，输变电负荷达 11万伏的曲梁变电站投入
运营，从而有力推动了新密经济发展。

曲梁变电站始建于去年 10月份，总投资
近3000万元，设置规模为一台4万千伏安主变
压器。该变电站的投运增强了新密电网的网
架结构，保障了电网安全，为曲梁服装产业
园、新兴产业园的建设注入了新鲜血液。

曲梁11万伏变电站
投入运营

听民声听民声 解民忧解民忧 迎奥运迎奥运


